

BAB III

METODELOGI PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Penelitian ini akan dilakukan dengan pendekatan kualitatif deskriptif. Penelitian kualitatif menurut Denzin dan Lincoln yaitu penelitian yang menggunakan latar alamiah, dengan maksud menafsirkan fenomena yang terjadi dan dilakukan dengan jalan melibatkan berbagai metode yang ada.¹ Penelitian ini untuk mendeskripsikan subyek penelitian secara detail yang ada pada subyek penelitian dalam bentuk kata-kata dan bahasa pada suatu konteks khusus yang alamiah dengan memanfaatkan berbagai metode alamiah.

B. Subyek dan Obyek Penelitian

1. Subyek penelitian

Subyek penelitian pada penelitian ini yaitu media online *Republika Online* dan *Kompas.com*.

2. Obyek penelitian

Sedangkan pada obyek penelitian itu sendiri yaitu pada isi berita yang terdapat dalam media online *Kompas.com* dan *Republika Online*. Sebagai kajian untuk memudahkan dalam melakukan penelitian, maka penulis mengangkat tema

¹Lexy J. Moleong, M.A. *Metodologi penelitian kualitatif* hal : 5

yang ada pada isi dari berita tersebut, yaitu tentang Aksi Damai Bela Islam 212, yang merupakan aksi lanjutan dari aksi sebelumnya. Aksi tersebut digelar untuk Ibadah dan Doa bersama di Lapangan Silang Monas Jakarta Pusat. Hal ini dilakukan agar penulis fokus pada tema tersebut, dan juga mempermudah penulis dalam menganalisis tema tersebut dan data tersebut dapat di tafsir dan di analisis sesuai dengan teori yang ada.

C. Metode Pengumpulan Data

1. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan metode pengumpulan bukti-bukti dan keterangan serta data-data objektif yang terjadi dilapangan. Hal tersebut bertujuan untuk memperkuat dan melengkapi data yang diperoleh dari hasil pengamatan.² Adapun sumber dokumen dalam penelitian ini adalah pemberitaan Kompas.com dan Republika *Online* periode November sampai Desember 2016.

D. Kredibilitas Data

Kredibilitas data dalam penelitian ini menggunakan teknik pemeriksaan sejawat melalui diskusi. Teknik ini dilakukan dengan cara mengekspos hasil

²Rulam Ahmadi, *Metodologi Penelitian Kualitatif*. (Yogyakarta: Ar-Ruzz Media, 2016), hlm. 119

sementara atau hasil akhir yang diperoleh dalam bentuk diskusi analitik dengan rekan-rekan sejawat.³

E. Metode Analisis Data

Analisis data kualitatif Bogdan dan Baiklen, adalah upaya yang dilakukan dengan jalan bekerja dengan data, mengorganisasikan data, memilah-milihnya menjadi satuan yang dapat dikelola, mensintesiskannya, mencari dan menentukan pola, menentukan apa yang penting Dan apa yang dipelajari, dan memutuskan apa yang dapat diceritakan kepada orang lain.⁴

Komponen dalam analisis data:

1. Reduksi data

Reduksi data diartikan sebagai proses pemilihan, pemusatan perhatian pada penyederhanaan, pengabstrakan, dan transformasi data “kasar” yang muncul dari catatan-catatan tertulis di lapangan. Reduksi data berlangsung terus menerus selama proyek yang berorientasi kualitatif berlangsung. Data kualitatif dapat ddisederhanakan dan ditransformasikan dalam aneka macam cara melalui seleksi yang ketat, melalui ringkasan atau uraian singkat, menggolongkannya dalam satu pola yang lebih luas dan sebagainya.

2. Penyajian Data

³Lexy J. Moleong, M.A. *Metodologi penelitian kualitatif*. Bandung : PT Remaja Rosdakarya. Hal 179

⁴*Ibid*, hal 248

Alur penting kedua dari kegiatan analisis adalah penyajian data. Dengan membatasi suatu “penyajian” sebagai sekumpulan informasi tersusun yang memberikan suatu kemungkinan adanya penarikan kesimpulan dan pengambilan tindakan. Dengan melihat penyajian-penyajian akan dapat memahami apa yang sedang terjadi dan apa yang harus dilakukan lebih jauh menganalisis atukah mengambil tindakan berdasarkan atas pemahaman yang didapat dari penyajian-penyajian tersebut.

3. Menarik Kesimpulan

Kegiatan analisis ketiga adalah menarik kesimpulan dan verifikasi. Dari mulai pengumpulan data analisis kualitatif mulai mencari arti benda-benda mencari keteraturan, pola-pola penjelasan, konfigurasi-konfigurasi yang mungkin, alur sebab akibat, dan proposisi.⁵

⁵Matthew B. Miles *Analisis data kualitatif*. (Jakarta: Penerbit Universitas Indonesia) Hal 15-